

Debido a las restricciones sanitarias:

Particular 14 de febrero incluye cenas por *delivery* y celebraciones virtuales

El comercio electrónico y las *app* de despacho serán protagonistas mañana en el Día de los Enamorados.

MARÍA JOSÉ BLANCO

Las celebraciones por el Día de los Enamorados de este año no serán como las acostumbradas, debido a la pandemia, que impone restricciones sanitarias, de reunión y de desplazamiento, como el toque de queda.

Así, los regalos enviados a domicilio y encuentros remotos surgen como alternativas para aquellas parejas que quieran conmemorar este 14 de febrero.

De hecho, un estudio de Samsung Electronics Chile y Fieldwork Consultores, realizado a 260 personas de entre 18 y 60 años, destacó que un 34% de los encuestados celebrará a distancia, de forma virtual y conectándose por videollamada. ¿Los motivos? Estar en ciudades diferentes (43%), cumplir turnos laborales (10%) o permanecer en zonas en cuarentena (10%).

Con todo, hay quienes respondieron que no se verán "en persona" con sus parejas porque no celebran esta fecha (30%).

Desde el aspecto económico, el director del posgrado de Negocios de la U. Mayor, Martín Ireta, señala que "muchos negocios se han ido reinventando, y con la pandemia hemos visto que la tasa de crecimiento de la oferta *online* se ha incrementado hasta en un 30%. Ese porcentaje va a crecer y no solo este 14 de febrero, sino también el Día de la Madre, el del Padre y el del Niño, por ejemplo".

Ireta agrega que "antes la gente se programaba para comprar hasta cuatro días antes para el 14-F (...). Ahora también se está a la espera de lo mejor y de las ofertas que salen el mismo día para comprar, algo que optimice tiempo y recursos. Todo



Clean (Compromiso con la Limpieza), creando experiencias únicas dentro de nuestro restaurante, piscina y en todas las áreas del hotel".

Áreas verdes

Ireta añade que "esto es como un juego de ajedrez: cada fecha festiva viene a ser una suerte de experiencia y aprendizaje. Ya hay comunas en etapa 3 y probablemente muchos van a ir a restaurantes, pero también está la posibilidad de disfrutar en los parques".

Al respecto, solo aquellos situados en comunas en fase 3 en adelante abrirán mañana. El Parque Metropolitano, por ejemplo, estará abierto de 8:30 a 20:00 horas, a excepción del Zoológico Metropolitano, que estará cerrado. Lo mismo el Parque Araucano, en Las Condes.

No ocurrirá lo mismo con el Parque de La Familia (Quinta Normal), ya que la comuna se encuentra aún en Transición.

Juan Carlos Said, médico internista y magíster en Salud Pública del Imperial College de Londres, advierte que "en esta fecha, la pareja tiene que tener cuidado con su entorno. Si uno de ellos se expone a situaciones de contagio, eso aumenta el riesgo de que la pareja se contagie. La pandemia no ha pasado y los números de casos nuevos siguen siendo elevados a lo largo de todo el país. La situación actual es grave, aún cuando esto mejora durante los próximos meses debido a la masiva vacunación. Por eso, los cuidados son los mismos de siempre: tratar de mantenerse dentro del grupo familiar, evitar grandes aglomeraciones y no ir a lugares con poca ventilación".

Debido al toque de queda, los parques también surgen como una alternativa para celebrar el Día de los Enamorados. Aquellos de comunas que están en fase 3 (Preparación) o superior pueden recibir público.

CONFINADAS

Un total de 194 comunas estarán hoy bajo cuarentena: 65 por seguir en la fase 1 del plan "Paso a paso" y 129 por hallarse en la 2 (Transición), que impone encierro durante los fines de semana.

depende de la experiencia que se tenga y a un precio justo".

La empresa de reparto Rappi Chile señala que implementará medidas "para responder a un posible aumento en la demanda en fechas como esta y cumplir con entregar en los tiempos estipulados".

En esa línea, habilitará un botón de regalos y promociones para hoy llamado "San Valendeads", con tiendas especializadas en chocolates y flores, entre otros rubros.

Los usuarios también podrán comprar almuerzos o cenas es-

pecializadas mediante otro botón, denominado "Cocina de Autor", donde habrá restaurantes con propuestas especiales para dos personas. Además, la *app* dispondrá de combos de supermercados con un 20% de descuento y envíos gratis.

Uno de los regalos más cotizados en estas fechas son las flores. Daniela Galdames tiene un emprendimiento *boutique* por Instagram, llamado @nosgustantlasflores, y cuenta que "la gente se está llevando todo. Ya llevo alrededor de 55 pedidos para el domingo. Las florerías

grandes toman más de 100 cupos para estas fechas. Además, las flores han llegado mucho más caras este año; por eso, preferí no tomar tantos cupos. En comparación con el año pasado, la gente se ha ido a la segura con un regalo delicado y femenino, considerando que la mayoría de las personas a las que van dirigidos son a mujeres".

La oferta del Día de los Enamorados del Hotel The Ritz-Carlton Santiago puso su foco desde anoche. Su gerente general, Anja Frankenbach, destaca que "el cuidado y bienestar de nuestros huéspedes son lo más importante para nosotros. Es por eso que estamos siguiendo todos los protocolos de seguridad y limpieza de Marriott International a través de nuestro Commitment to

RUBÉN GARCÍA